



Boletín de Prensa

Quito, 20 de junio de 2025

CARRERA DE DERECHO ANALIZA EL PLURALISMO JURÍDICO EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR

La Dirección de Carrera de Derecho, en coordinación con el Consejo de Posgrado de la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Central del Ecuador, presentó el evento académico titulado “La interculturalidad y pluralismo jurídico en la educación superior”.

En el primer panel, titulado “Educación superior e interculturalidad”, participó Verónica Potes, docente de la Facultad de Jurisprudencia y Edgar Isch, director General Académico de la UCE. Sus aportes explicaron cómo se entienden los sistemas de Derecho en sociedades pluralistas como el Ecuador y el análisis entre sistemas normativo-jurídicos, además de la importancia de observar a la cultura en el ejercicio del poder y comprensión social para construir algo nuevo en el aspecto epistémico y político. “En todas nuestras áreas de ciencia tenemos que pensar más allá de los esquemas y tradiciones”, puntualizó Isch.

El Dr. Raúl Llasag, Director de la Carrera de Derecho de la Facultad de Jurisprudencia UCE, presentó una disertación acerca de educación superior y pluralismo jurídico, donde se refirió a la coexistencia y cosmologías, agregó que el pluralismo como problema existencial se enfrenta a la incommensurabilidad y a procesos de des-otrización. Añadió que “el pluralismo no tiene que ver únicamente con la teoría, sino también con la praxis”.

Este evento académico contó con la presencia de la Dra. Solimar Herrera Garcés, Decana de la Facultad de Jurisprudencia, la Dra. Karina Tello Toral, Directora de Posgrado de la facultad y el Dr. Santiago Machuca, Vicepresidente de la FAPUC.

Además, la presentación institucional de los libros “Visiones sobre la Interculturalidad en la Educación Superior” y “Más allá del Pluralismo jurídico. Avances y desafíos de la Construcción del Estado” estuvo a cargo del Dr. Paúl Medina Vásquez, miembro académico del Consejo de Educación Superior y de la Dra. Katherine Zurita, Vicerrectora de Investigación, Doctorados e Innovación de la UCE, respectivamente.

Este acto resaltó el compromiso para vincular el conocimiento académico con las realidades sociales para fortalecer una educación más incluyente y crítica.

V.O.